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Ata de Nº30/2024, aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, 
Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Paulo Antonio Soares Brito e Vanuza 
Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos 
senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

OFICIO – Expansão Econômica – Leitura 
 

 

OFÍCIO CM Nº086/GP/2024, DE 26 DE AGO 

STO DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM 
Nº034/2024 E DO POJETO DE LEI Nº07/2024 – LOA – PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CÂNDIDO SALES-BA – Leitura 

 

“Estima a receita e Fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido Sales, para o 
exercício financeiro de 2025 e dá outras providências.”  

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales - BA 
 

PROJETO DE LEI Nº06, DE 26 DE AGOSTO DE 2024 - Leitura 

“Veda a contratação direta e indireta ou nomeação para cargos em comissão de pessoas que 
tenham sido condenadas pelas Leis Federais de nº. 11.340/2006 (Lei Maria da Penha), e de número 
13.104/2015 (Lei do Feminicídio), no âmbito do município de Cândido Sales – Bahia.” 

REQUERENTE: Glauber de Oliveira Lima 
REQUERIDO: Câmara Municipal de Candido Sales - BA 
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o Grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o vereador Elias José de Sousa Neto 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que a política de fato só tem sentido se for 
para melhorar a vida do povo e quando se dispõe como candidados significa que tem um 
propósito de se questionar o que tem ou o que quer com a política e se for motivação 
financeira não haverá desenvolvimento no município onde qualquer candidato que se 
destina precisa pensar no bem comum, nas pessoas que estão nas periferias sem meios 
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adequados de sobreviênvia precisando se colocar no lugar de cada uma como se fosse a 
sua própria vida; disse que ao se aproximarem o dia das eleições os cidadãos precisam 
analisar que o voto dado se reflete durante os quatro anos com representantes honestos 
que falam a verdade em parceria com o povo sendo o bem maior de qualquer político; 
disse que a política vai além de correr atrás de paredões, soltar fogos, mas uma 
discussão de ideias e propostas para que de fato mude o município com o diálogo, com 
instituições religiosas e com o povo que quer ver o melhor, sendo o desejo de sua pessoa 
como candidato político repudiando práticas ilegais para chegar ao poder e destaca a 
índole do candidato para disputar uma eleição com dignidade para o bem de toda a 
sociedade; finalizou agradecendo a todos que tem acompanhado o seu mandato 
enfatizando que continuará nessa missão de transformação através da política. Em 
seguida fez o uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que o seu colega Elias Neto discursou muito bem, falando a 
importância do voto, dos vereadores presentes e atuantes durante os quatro anos e que o 
voto precisa ser bem analisado votando em quem trabalha e tem responsabilidade com o 
povo, mas que por parte de alguns, a ganância e ambição é muito pelo poder ganhando 
as eleições e sumindo por quatro anos; pediu mais uma vez para que todos façam uma 
análise e reflexão pelo voto se colocando à disposição de todos e deixou a sua saudação 
a cada um que está lutando junto com a sua pessoa; em aparte, o vereador Glauber Lima 
disse que essa discussão é extremamente relevante sobre a atuação de cada vereador e 
é preciso a escolha consciente de cada eleitor precisando buscar o histórico de cada 
candidato. A vereadora Vanuza parabenizou a essa bancada de vereadores que sempre 
lutou pelo povo. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que candidatos e ex-vereadores que estão 
desesperados, não tem serviço prestado à população dizem nas casas que o vereador 
Vanzinho já está eleito com a finalidade de tentar mudar o voto do eleitor tirando o mérito 
de quem trabalha pedindo ao mesmo que faça sua campanha com honestidade e 
responsabilidade e que quem o conhece sabe de sua trajetória política e dos demais 
vereadores; disse que está trabalhando de casa em casa tentando mostrar à população 
que é preciso mudar o rumo da cidade onde cada um deve fazer sua campanha com 
dignidade e respeito e assim o fará com quem tem a mesma conduta com a sua pessoa; 
direcionou a fala aos vereadores Cleomar e Simone, pois tem imunidade parlamentar e 
precisa usar a sua fala para manter a ordem, relatando que no último sábado estavam 
promovendo a desordem e falta de respeito com seus eleitores incentivando-os a briga e 
que os dois citados precisam respeitar o eleitor de Lagoa Grande e ambos não se 
encotram na sessão de hoje dizendo que os vereadores que estão com suas caravanas 
para deslocarem aos eventos precisam dar o exemplo com a ordem e decência, onde 
vídeos saíram nas redes sociais comprovando a sua fala se mostrando indignado; relatou 
também que as duas campanhas políticas estavam na feira com desordem e que isso não 
deve acontecer, devem manter a ordem e respeito com o pai de família e mais uma vez 
repudiou a atitude dos dois colegas vereadores citados pedindo respeito; em aparte, o 
vereador Elias disse que é preocupante quando o candidato vai para as ruas no sentido 
de desordem e que deveriam promover o diálogo no campo das ideias; o vereador Ivano 
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pediu que o eleitor reflita sobre as atitudes de cada vereador e pediu que o comandante 
disponha de uma viatura na segunda-feira para manter a ordem na campanha dos dois 
grupos políticos com respeito e sinceridade; finalizou dizendo que mais uma vez estará na 
luta no povoado da Estiva levando a sua proposta. Em seguida fez o uso da palavra a 
vereadora e líder da Situação Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que política deve ser de respeito e não de xingamentos e 
desordem onde nessa trajetória todos são muito observadas as suas atitudes e com a sua 
experiência de vida pública sabe que o que conta é a conduta de cada um e que ninguém 
deve ditar e falar ao outro o que tem que fazer, pois vivemos em uma democracia com 
liberdade de escolha e respeito procurando o que é melhor para o povo; disse que em sua 
gestão sempre prezou pelo respeito e agora começou a pavimentação da rua Chico 
Mendes onde há um movimento e extensão grande e que precisava ser pavimentada, 
citando também a Lagoa Nova como beneficiada; disse que o SAC atendeu no distrito de 
Quaraçu com mais de 70 RGs viabilizando o deslocamento das pessoas e também a 
Assistência Social e enfermeira prestaram serviços com palestras e orientações para a 
“melhor idade” e gestantes com informações importantes; disse que a oposição fez um 
vídeo criticando as reformas, mas que se a pessoa não reformar a sua casa, ela cai e 
citou a reforma que a ex-prefeita Lora Pontes realizou na praça e que ficou muito boa 
falando da impotância do zelo referindo-se ao Centro de Convivência onde pode receber 
qualquer órgão após a reforma, agradecendo e encerrando. Em seguida fez o uso da 
palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos 
falando do cenário político em nosso país, estado e município onde o TSE divulgou o 
aumento dos eleitores com cento e cinquenta milhões no Brasil, em nossa cidade um 
aumento de oitenta por cento de jovens com um papel fundamental nas eleições desse 
ano e cinquenta e dois por cento do eleitorado no país e município são de mulheres, 
aumento de vinte e cinco por cento de pessoas com deficiência aptos a votarem cobrando 
propostas para esse público mencionado a barbárie de barulhos, fogos, paredões e brigas 
e que a sua pessoa defende que haja menos barulho e mais proposta; disse também, que 
houve um aumento de quinze por cento do eleitorado acima de setenta anos que não são 
obrigados a votarem, porém fazem questão em nossa cidade; disse que o mês de agosto 
é marcado com uma data chamada “lilás” que combate a violência contra a mulher e que 
no ano de 2021 apresentou um Projeto de Lei na Casa que foi arquivado dizendo ser uma 
vergonha, pois os colegas vereadores seguiram a recomendação do gabinete da 
prefeitura de um PL que tivesse amparo às mulheres; e que esse mesmo tem o objetivo 
de vedar a contratação de cidadãos que são condenados pela violência na Lei Maria da 
Penha e Feminicídio, agressores que tem alguma condenação contra a mulher não 
podem ser contratados pela prefeitura ou câmara e que novamente está apresentando o 
mesmo para apreciação onde com três vereadoras no legislativo, tem a certeza que irão 
votar a favor mencionando diversas cidades vizinhas que aprovaram Projetos 
semelhantes fazendo um apelo para que se reúnam com as Comissões para ser votado; 
em tempos, fez uma denúncia dizendo que estão fechando os órgãos públicos a tarde 
para que os funcionários façam campanha e que recebeu mensagens de pessoas com 
suas bolsas família cortadas e precisam de uma visita em casa e ao chegarem no Cras, 
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os funcionários relatam que não podem fazer a tarde, pois estão sendo obrigados a irem 
fazer campanha; Postos de Saúde, Centro Administrativo, Sala de raio-x fechados e 
vereadores que oferecem exames para que as pessoas votem no prefeito dizendo que 
esses são covardes e precisam tomarem vergonha na cara se mostrando indignado com 
a situação; cobrou a respeito da iluminação de Quaraçu a pedido do colega Guda e 
denunciou também que candidatos tem recolhido RGs de pessoas e pediu mais diálogo 
entre os grupos, diminuindo o barulho nos paredões atingindo crianças e idosos e que em 
conversa com o Promotor, acredita que em breve terá ações coibindo esses exageros 
mencionando o encontro na feira livre e incidente em Lagoa Grande; finalizou 
agradecendo e dizendo que as sentenças de registro de candidaturas estarão sendo 
emitidas durante a semana. Em seguida, o primeiro secretário Luduvico Pereira deu a 
palavra ao vereador Simplício Maria Santos Lopes cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que ao se aproximar a reta final onde serão escolhidos vereadores e prefeito é 
preciso que o eleitor vote com consciência para que seja representado pelos mesmos e 
não aos seus próprios interesses e que há ex-vereadores que olham para o interesse da 
própria família e não do povo, mas que a decisão está nas mãos de cada eleitor para que 
mais à frente não reclamem das consequências dizendo que vereador e prefeito não 
presta, dizendo que quem vende voto não pode fazer cobranças de médicos, remédios, 
merendas, estradas, pois esses mesmos vão querer tirar o dinheiro de volta da compra de 
votos que foram a agiotas e venderam terrenos para comprar a consciêcia de quem se 
vende dizendo que o papel do vereador é cobrar e fiscalizar o que está errado; disse que 
cada um precisa escolher o que é bom e honesto colocando o seu nome à disposição 
para fazer o melhor para o povo com verdade e não com compra de votos e que ao visitar 
as casas, as pessoas só querem que cumpra a obrigação de vereador fazendo cobranças 
para as melhorias; disse que muitos querem que o vereador faça o errado e não têm a 
moral de cobrar por melhorias e desenvolvimento na cidade; finalizou dizendo que 
colocou o seu nome à disposição e se for da vontade de Deus e do povo continuará o seu 
trabalho com verdade e sinceridade em especial na área da saúde para que o povo tenha 
forças e condições para o trabalho; em aparte, o vereador Elias Neto parabenizou o 
colega pelo discurso do voto consciente;  o vereador encerrou as suas palavras e retomou 
a presidência. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, marcando a próxima para sexta-
feira dia 06 de setembro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson 
Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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